

An den
Ausschussvorsitzenden
Andreas Rütter

Bielefeld, den 19.04.2021

**„Menstruationsprodukte auf Schultoiletten“
Antrag der FDP-Fraktion für den öffentlichen Teil der Sitzung des Schul- und Sportausschusses am
27.04.2021**

Sehr geehrter Herr Rütter,

zur o.g. Sitzung stellen wir folgenden Antrag:

Der Schul- und Sportausschuss des Rates der Stadt Bielefeld beschließt:

1. Die Verwaltung wird beauftragt, drei weiterführende Schulen als Pilotschulen auszuwählen, in denen auf den Schultoiletten Binden und Tampons unentgeltlich zur Verfügung gestellt werden. Die Stadt Bielefeld stellt hierfür jeder Pilotschule einmalig jeweils € 500,- zur Verfügung.
2. Nach Beendigung der Pilotphase stellt die Verwaltung dem Schulausschuss die Ergebnisse vor. Ziel ist im Erfolgsfall dann die dauerhafte Ausweitung auf alle weiterführenden Schulen durch einen entsprechenden Beschluss des Schul- und Sportausschusses, der eine hierfür benötigte Erhöhung der Schulbudgets vorsehen wird.

Begründung

Menstruation ist für die Gesellschaft und speziell für Jugendliche noch immer allzu oft ein tabuisiertes bzw. mit Scham behaftetes Thema. Aus diesem Grund werden an verschiedenen Schulen (z.B. Osnabrück, Wiesbaden) seit kurzem Tampons und Binden unentgeltlich auf Toiletten zur Verfügung gestellt. Die Erfahrungen sind positiv. Übermäßige Mitnahmen oder Vandalismus sind nicht zu beobachten. Auch in Bielefeld gibt es bereits an mindestens einer Schule ein von der Schülerversammlung verantwortetes Angebot.

Mit freundlichen Grüßen

Jan Maik Schlifter
FDP-Fraktion im Rat der Stadt Bielefeld